- Dans quel Rochefort souhaitons-nous vivre compte tenus des enjeux climatiques, sociaux, économiques, environnementaux, culturels ?
- Comment raconter ce monde dans lequel nous voulons vivre ?

Retour sur 2018...

Phase 1 de la réflexion (réunion mai)

Invitation est faite à toutes les associations ou groupements rochefortois et de la région, d'avancer ensemble sur ces questions. En imaginant et construisant une vision positive et enthousiasmante du monde. Pour éviter une vision rétrécie et égoiste, penser le niveau local de notre région doit naturellement intégrer une réflexion plus globale sur des enjeux sociétaux plus vastes. « Je » pense pour « nous » et nous agissons pour le bien-être de « nous tous ».

Cette démarche a commencé en 2005, avec « Consommer mieux, consommer mieux ça passe par moi ». Depuis lors, des dizaines d'initiatives sont nées, qui répondent, chacune, à ces interrogations. Une journée « Pissenlits » avait été proposée en 2013 par le groupe émergent Rochefort en Transition. Le même groupe propose aujourd'hui aux associations qui le souhaitent d'aller un pas plus loin et de rassembler les énergies dans les domaines complémentaires de l'environnement, de l'économie, de la santé, du social et bien sûr, de la culture. Plusieurs étapes se dérouleront durant la période 2018-2019. Elles tisseront ensemble un tronc de plus en plus solide, riche de tout ce que nous y aurons apporté. Une journée Pissenlits 2.0 pourrait constituer un objectif et un moment de retour vers l'ensemble des habitants de Rochefort.

Phase 2 de la réflexion (réunion septembre)

- Volonté collective à poursuivre ce projet « pertinent et rassembleur »
- Le fait de donner la parole, via les associations, pour générer une vision positive et enthousiasmante est novateur.
- La thématique s'inscrit parfaitement dans le cadre des cahiers des charges de beaucoup d'associations
- ... et est porteur potentiellement d'un vrai changement vers une société meilleure (à définir)
- L'idée est émise de proposer un cadre à la réflexion (thématiques à aborder, rappel des enjeux des crises globales nécessitant des solutions locales, etc)
- Volonté d'inscrire le projet et son approche dans le long terme
- Ne pas créer un nouveau projet mais offrir un label et un cadre aux initiatives existantes des différentes associations (Fight Night, Erreur Système, On n'est pas tout seuls, ...)
- ET organiser de un à trois événements spécifiques, par exemple sur le modèle du World café, pour matérialiser et rendre visible le travail qui aura été réalisé

SUITE .. 2019

Emile Etienne et Michel Fieux ...engagés dans un nouveau projet qui « vibre » avec notre projet « dans quel Rochefort » et tout le reste!

Il s'agit d'une grande marche internationale de New Delhi à Genève pour porter la voix des citoyens auprès des institutions internationales.

Une marche traversera la Belgique en juillet 2020 et je me suis assuré qu'elle passera par Rochefort ...

Outils et références

Conférence de décembre dernier de Olivier de Schutter et Rajagopal sur la marche et ses assises philosophico-politiques ... c'est du tout bon !

 Le lien pour la version FR: http://sonor.ulb.ac.be/IMG/mp3/181129_de_schutter_rajagopal_session.mp3

https://www.tdg.ch/geneve/actu-genevoise/geneve-invite-realiser-reve-gandhi/story/19785702? fbclid=lwAR2SmuM5THz74MDoT8n-5KOvrnBmkCc3vhgjupajgajvlW2Mw2Xk0sdORnw